

Kreis Peine

## Elterngeldantrag ab sofort online möglich

**[03.09.2025] Eltern im Landkreis Peine können den Elterngeldantrag ab sofort online stellen. Damit entfallen Papierformulare, Wartezeiten und Medienbrüche.**

Wie der niedersächsische [Landkreis Peine](#) mitteilt, ist der Elterngeldantrag ab sofort vollständig digital möglich. Die Anbindung an das zuständige Fachverfahren sei in der vergangenen Woche abgeschlossen worden, sodass Antragstellende den gesamten Vorgang bequem von zu Hause aus erledigen könnten. Kreissprecher Fabian Laaß betont: „Dank der neuen digitalen Schnittstelle werden alle Angaben direkt und sicher an das Fachverfahren übermittelt, ganz ohne Medienbrüche, ohne Papierformulare, Unterlagenkopien und ohne unnötige Verzögerungen.“

Die Einführung des digitalen Antrags sei Teil der umfassenden Digitalisierungsstrategie des Landkreises, die auf Vereinfachung, Transparenz und Bürgerfreundlichkeit setze. Laaß verweist darauf, dass Bürgerinnen und Bürger Zeit sparen, während die Verwaltung die Anträge effizienter und schneller bearbeiten könne.

Bereits 2021 hatte das Jugendamt die digitale Aktenführung eingeführt. Nun folge ein weiterer Schritt, um Arbeitsprozesse zu optimieren. Die Sachbearbeitung könne sich stärker auf die individuelle Beratung von werdenden Eltern konzentrieren, die weiterhin telefonisch oder persönlich möglich sei.

Nach Angaben des Landkreises erfüllt der digitale Antragsweg hohe Anforderungen an Datenschutz und IT-Sicherheit. Alle Daten würden verschlüsselt übertragen und ausschließlich im gesetzlich definierten Rahmen verarbeitet. Die sichere Identifizierung sei über eine Zwei-Faktor-Authentifizierung, etwa mit der BundID, gewährleistet.

Der [digitale Antrag](#) ist über das [Serviceportal](#) des Landkreises erreichbar. Ein Assistent führt die Nutzer Schritt für Schritt durch das Verfahren, sodass die Einreichung inklusive aller Unterlagen in wenigen Minuten abgeschlossen werden könne.

(th)

Stichwörter: Fachverfahren, Elterngeld, Kreis Peine